

Una disposición

Nuevas facilidades para el acaparamiento de trigos

El Gobierno sabe que hay trigo oculto. Lo sabe mejor que nadie puesto que en su poder obran las declaraciones juradas entregadas por los tenedores hasta el presente, y sabe cuál es la diferencia que resulta teniendo en cuenta la última cosecha y lo consumido.

El acaparamiento del trigo, como el acaparamiento del arroz, es una de las infamias típicas de los explotadores de nuestro campo, que compran en pie o en la era, o reciben en pago de débitos usurarios, forzando al productor a vender o entregar a cualquier precio porque necesita dinero, luego guardan para alzar los precios. Es un juego de siglos, un siniestro juego.

Se había dado a los tenedores un plazo para declarar. No han declarado. En vista de ello, no se procede a una inspección y las sanciones correspondientes como sería lo justo, sino que se amplía en un mes el plazo. Fácil es calcular lo que puede dar de sí un mes a los fines de la especulación. Por lo pronto, coincidiendo con esta nueva facilidad para el inmoral negocio a los acaparadores, se ha anunciado el aumento del precio del pan en Madrid y en otras capitales. Subirá en toda España.

Tal vez al doctor Marañón se le ocurriera decir de los acapadores de trigo, lo mismo que en su último artículo ha dicho de los grandes terratenientes, con un razonamiento que raya en lo humorístico: que «son menos de los que se cree». Pocos, en efecto, y eso es lo peor: que la propiedad agraria de España está en pocas manos. Lo mismo pasa con los acaparadores de trigo. Podrían contarse con los dedos, señalarse por sus nombres, quiénes son los que desorganizan con su codicia todo el mercado triguero español.

Esto da facilidad para atajar el daño y para tener a raya a los causantes. Y precisamente por lo circunscrito que el mal se encuentra es mayor la responsabilidad que, por la calidad de las personas, puede llamarse claramente complicidad.

Los acaparadores de trigo figuran en primera línea de la política actual. El ministro que acaba de dar la disposición para que se declaren las existencias, sabe quiénes son y se tropieza todos los días con ellos. Habla también con ellos del problema en graciosos diálogos diálogos en que el uno y los otros fingen no saber con quien hablan. A diario, repetimos. Es decir, tal vez no se vean sábados, domingos y lunes, vacación parlamentaria.

En este juego de fugidas ignorancias para que los unos hagan su provecho y los otros no tengan que dejar de ser ministros, el que pierde es el agricultor verdadero que ve cómo otros se enriquecen con el grano que a él apenas le dejó para comer unos meses; y el consumidor que tiene que pagar el pan más caro.

El campo español sufre de muchos males. Proceden los unos de la organización legal o consuetudinaria, y éstos habrán de atajarse con una modificación radical que lleve la propiedad de la tierra al que la hace producir. Pero otros tienen su origen francamente en el delito, contra ellos hay disposiciones incluso en el Código Penal.

¿Cómo puede esperar el pueblo que las leyes modifiquen el régimen campesino en perjuicio de quien vive ahora ilegítimamente del campo, si no hay en el Poder público ni el necesario arranque para aplicar sanciones a los delincuentes, por más que sepa quiénes son?

El acaparamiento de grano es el azote de todos los países de organización análoga a nuestra. Pero es lo que podríamos llamar crimen del Estado en el sentido de que es inmoralidad entroncada con la entera misma del Poder constituido. Los acaparadores de trigo aquí, como los grupos de industria pesada en Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos, tienen contruidos por sí el Estado con vistas a su negocio. En la guerra contra las Constituyentes estos elementos que se llaman a sí mismos trigueros tuvieron la dirección, y han tenido el mayor provecho. Es contrasentido esperar que el Estado, hechura de los acaparadores de trigo (como lo era en Rusia) se vuelva contra la inmoralidad del acaparamiento. Sólo una revolución honda, la más honda de las revoluciones, puede acabar con esta inquietud.

CONVOCATORIA

(GRUP FEMENÍ)

Es convoca a totes les afiliades del P. R. R. S. C. a l'Assemblea ordinaria que es celebrará el propinent divendres dia 26 a les nou de la nit per tal de verificar la reelecció reglamentária.

EL COMITÉ

La Lliga de Cataluña será tan republicana como ustedes quieran. Pero es uno de los grandes focos perturbadores de la República.

En 1909 facilitó las gestiones para que el delegado del Gobierno llevara la represión a los más desatados términos. En 1917 estimuló la persecución de los socialistas y republicanos.

Si no hubiera sido por la Lliga, la Asamblea de parlamentarios habría acabado mejor de lo que acabó. La Lliga se introdujo en el gobierno de España con un carácter absolutamente derechista. Y siempre con un funesto resultado.

Cambó tuvo la desdichada ocurrencia de declararse monárquico poco antes de proclamarse la República.

Esta vino en Cataluña contra la Lliga, al grito de ¡abajo Cambó!

Ahora los lligueros se retiran del Parlamento catalán; piden auxilio al Gobierno central las izquierdas republicanas y anuncian que votarán en favor del acta de Calvo Sotelo.

¿Se han hecho ustedes cargo bien de qué es la Lliga, la clásica representación del separatismo catalán?

JOVENTUT DEL P. R. R. S. C.

CONVOCATORIA

Per acord d'aquest Comité es convoca a tots els afiliats, a l'Assemblea ordinaria que es celebrará al nostre estatge social el proper dimecres dia 24, a les 9 de la nit, per a tractar de la següent ordre del dia:

Aprovació de l'acta de l'Assemblea anterior

Assumptes de tràmit

Elecció de la «mesa»

Labor realitzada durant l'any i situació econòmica.

Aprovació del Reglament

Dimissió de l'actual i nomenament del nou «Comité de Joventut» i

Precs i preguntes

Tortosa 19 de Gener de 1934

El Comité de Joventut

Páginas Maestras

¿Quién es Dios? He aquí una pregunta que se hace a los niños y que ha obligado a meditar seriamente a los filósofos antes de determinarse a contestarla. Sabemos a qué edad un niño debe empezar a leer, a cantar, a bailar, comenzar los estudios de latín o de geometría. Sólo cuando se trata de la religión no se consultan sus fuerzas; apenas balbucea y oye, se le pregunta: «¿Quién es Dios?». En los mismos días y de la misma boca, aprende que hay duendes, aparecidos, hombres malos y un Dios. Se le instruye en una de las más importantes verdades de una manera capaz de desacreditarla un día ante el tribunal de su razón. En efecto, ¿qué tendría de extraño que al llegar a los veinte años encontrara confundidas en su cerebro la

idea de Dios con una multitud de prejuicios ridículos, y que desconociendo la gran verdad la tratara como tratan los jueces humanos a un hombre honrado que, por casualidad, se encuentra confundido con una cuadrilla de bandoleros?

DIDEROT

Oficial

Mutualitat Patronal Agrícola

Per la present es convoca a tots els afiliats a la Junta General ordinaria que de primera convocatória se celebrará a les 8 del matí del dia 28 del mes actual en l'estatge social carrer Cruera 15 per a tractar de l'aprovació Memòria i Balanç anual i de la renovació de càrrecs reglamentaria.

Si no es pot celebrar de primera per manca de socis, ho serà de segona convocatória a les 10 del mateix dia.

Tortosa 23 gener de 1934

El Secretari Adm.º

Joan Cid i Mulet

P. R. R. S. C. TORTOSA

CONVOCATORIA

El dia 28 d'aquest mes es celebrará a Lleida un Congrés extraordinari del nostre Partit.

Per tal de preparar les tasques d'aquest Congrés es convoca a totes les organitzacions radicals socialistes a una prèvia Assemblea de delegats de totes les comarques tarragonines que tindrà lloc a Tarragona el propinent diumenge, dia 21 del actual, a les deu del matí, a l'estatge social del «Centre Republicà Democràtic Federal», adherit al P. R. R. S. C., baix el següent ordre del dia:

I.—Conveniència d'una intensa actuació.

II.—Orientacions polítiques per al successiu.

EL COMITÉ

PERFILES

EMPIEZA A DARNOS LASTIMA

Ha sido un consejero de Alemania el que lo ha dicho: —A todo el que hable de la vuelta del kaiser, se le considerará como sospechoso.

Porque ahora resulta que los restauradores alemanes son la encarnación de las más puras libertades. Y por eso Hitler los tiene a raya y los repudia.

¿Hay derecho a eso? ¿No es el fascismo un régimen de paz y de tradicionalismo exagerado? ¿Pues qué mal hay en que proteja a los pobres emperadores desahuciados por las turbas democráticas y republicanas?

Sin embargo, las disposiciones son terminantes. Bastará llamarse monárquico y, sobre todo, monárquico del kaiser, en Alemania, para que le lleven a uno a un campo de concentración.

Y es que Hitler está dispuesto a llevar al convencimiento de sus gentes que allí el único presidente de la República y el único emperador es él. Y el único que puede cortar cabezas a su gusto.

Empiezan a darnos lástima los kaiseristas. ¿Será tan cruel el destino con D. Guillermo que no le permita salir de nuevo, antes de morir, en las fotografías de los periódicos con el águila en el casco?

¡Triste, asoladora ventolera la que va paulatinamente barriendo a todos los soberanos de la tierra! Se implantan regimenes obreros, hace el fascismo de las suyas, alternan en las repúblicas las dictaduras con las revoluciones extremistas. Pero de que vuelvan los reyes que se han marchado, de eso no se acuerda nadie más que algunas palomas románticas. ¡Y «Correo» tan confiado!

La sesión extraordinaria de ayer noche en el P. R. R. S. C.

Ayer noche con gran asistencia de afiliados se celebró en nuestro local social la reunión extraordinaria, que ya anunciábamos, para tratar del acta del Consejero municipal electo don Primitivo Sabaté Barjau.

La reunión fué muy breve pues se limitó a dar cuenta, por parte del Comité, de la determinación adoptada por el organismo superior del Partido de relevar, con la complacencia unánime de los asociados, a don Primitivo Sabaté Barjau de las obligaciones de Consejero para que pudiera dedicarse con la misma intensidad y cariño que hasta ahora, a la meritoria y humana obra que desarrolla en el Hospital civil de nuestra ciudad.

El Comité de nuestro Partido entiende que la labor de asistencia social que el benemérito doctor don Primitivo Sabaté lleva a cabo en el Hospital, especialmente en favor de los humildes, puede ser más conve-

niente a los intereses de Tortosa que no la acertada labor administrativa que el doctor Sabaté indudablemente aportaría al Ayuntamiento. Para sustituirle en el Ayuntamiento nuestro Partido tiene hombres. Para sustituirle en el Hospital, no. Y nuestro Partido, atento a las conveniencias de la ciudad, opta por que cada cual de sus asociados actúe desde la esfera en que pueda mayormente beneficiarla. La proposición fué aceptada con gran entusiasmo. No dudamos que la comprensión y buen sentido del pueblo tortosino sabrá aquilatar como se merece la determinación de nuestro Partido en atención exclusiva y cuidadora de los intereses de nuestra amada ciudad.

Fotografía

ANDREU

Moderno alumbrado eléctrico

Instantánea para niños

PABLO IGLESIAS, 9

TELEF. 335